



Jaime Guzmán Errázuriz



Luis Angel Santibáñez



Juan de Dios Carmona



Francisco Bartolucci

DIRIGENTES POLITICOS:

# Apoyan Declaración De Ministro Fernández

Su respaldo y acuerdo con la declaración pública entregada el domingo por el Ministro del Interior, Sergio Fernández, expresaron ayer los dirigentes de Renovación Nacional, Jaime Guzmán, Luis Angel Santibáñez, Juan de Dios Carmona y Francisco Bartolucci.

El Jefe de Gabinete respondió a las críticas que hizo a la Constitución de 1980, el presidente de la Democracia Cristiana, Patricio Aylwin, puntualizando que la Carta Fundamental "sienta las bases de un sistema político inquestionablemente democrático".

El vicepresidente de RN, Jaime Guzmán, señaló que las afirmaciones del ministro Fernández encierran "una maciza y profunda argumentación" que apuntaban "a la médula del tema político institucional".

"Tal como él lo señala —dijo el político— uno de los aspectos cruciales en la configuración de una sociedad consiste en el grado de reconocimiento jurídico que tengan la libertad e iniciativa creadora de los particulares".

Manifestó que "ello supone, por contrapartida, definir claramente el papel del Estado, optando entre la concepción subsidiaria o bien las concepciones estatistas o intervencionistas. Si se asume el principio de subsidiariedad se está frente a la configuración de una sociedad integralmente libre, en caso contrario, al acogerse o fomentarse los estatismos intervencionistas se deriva hacia las diversas formas de socialismo".

"La experiencia de las décadas previas a 1973 —continuó Guzmán— se caracterizaron por un marcado efecto estatista, donde la autodeterminación de las personas para definir su propio destino, personal y familiar, se vio crecientemente coartada".

Guzmán resaltó la "paradoja" de suponer que las personas son aptas para ejercer los derechos políticos que deciden el rumbo del país, pero inmaduras para ejercer los derechos predominantemente económicos y sociales con que cada persona decide su propio destino. "La Constitución de 1980 institucionaliza la acción rectificadora entendida al respecto por el actual gobierno, tendiente al fortalecimiento de esos derechos cotidianos de naturaleza socioeconómica; tan o más decisivos que los de carácter político que también contempla la Carta Fundamental rumbo a la vigencia de una plena democracia", dijo.

El constitucionalista destacó entre tales garantías el fortalecimiento de la libertad de enseñanza, la consagración de la libertad sindical, la opción de escoger entre prestaciones de salud públicas o privadas, la apertura a la libertad de consumo, la libertad de escoger actividades económicas o empresariales, etc.

"Estos son algunos ejemplos de los ámbitos de mayor libertad que Chile ha vivido desde el año 1973 —puntualizó el político—, que la Constitución de 1980 institucionaliza y que el Ministro Fernández "hace muy bien en destacar

frente a la ceguera que demuestra en la materia la dirigencia del Partido Demócrata Cristiano".

## LUIS ANGEL SANTIBÁÑEZ

Comentando las afirmaciones del presidente de la DC —quien señaló que la Constitución consagraba una economía individualista y no solidaria—, el miembro de la comisión política de Renovación Nacional, Luis Angel Santibáñez, señaló que la Carta Fundamental "establece los principios y valores para toda la sociedad, lo que hace necesario respetar el derecho de propiedad, la creatividad inherente en los procesos económicos, la libre competencia y la fiscalización correspondiente para que no existan monopolios. Esto es lo que en Alemania, país al que tanto debe la DC, se conoce como Economía Social de Mercado".

"El Ministro ha hecho bien en destacar que la Constitución garantiza el camino más seguro y estable para llegar a la democracia en plenitud. Si el señor Aylwin prefiere las movilizaciones sociales que han permitido al terrorismo producir daños y muerte, el pueblo de Chile está en condiciones de decidir si su destino va hacia una democracia con orden y progreso, votando «Sí» en el plebiscito, o apoya un Estado anárquico que es el que representa el «No» de la oposición", puntualizó Santibáñez.

## JUAN DE DIOS CARMONA

Juan de Dios Carmona, en tanto, calificó la crítica que formuló la DC a la Constitución política, como "poco seria, antidemocrática y carente de moralidad".

"Esta posición —dijo Carmona— obedece a una campaña de la oposición en contra de la Carta Fundamental, que persigue atacar al actual gobierno, dentro y fuera del país".

El ex senador dijo que las palabras de Fernández son "profundas y obedecen a una realidad que estamos viviendo en estos momentos, considerando que la sociedad chilena ha cambiado profundamente, que sus enfoques de carácter económico y social han variado casi radicalmente".

## FRANCISCO BARTOLUCCI

Francisco Bartolucci, del mismo conglomerado político, señaló que las expresiones vertidas por el Ministro Fernández son clarificadoras "y ponen el dedo en la llaga al señalar la importancia de decidir entre dos regímenes diversos: el que plantea la opción DC-izquierda, y el que plantea el Gobierno".

Agregó que el primer esquema "devuelve al país a una democracia parlamentaria y demagógica, conducida por jerarquías políticas que tienen la antigua añoranza de convertir el sistema en un juego que los lleve a ser los grandes protagonistas".

"Quieren un ejecutivo débil y sin facultades suficientes para gobernar, de modo de centralizar el poder político en el Congreso, y desde componendas y camarillas repartirse la administración del país", dijo.